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S i Gérard Lenorman ne l’avait pas 
déjà écrit dans sa chanson, il est 
probable que le titre de cet édito 

aurait été la balade des gens heureux, 
laissant la ballade musicale à son auteur.

Car c’est bien en promenade que 
BdA souhaite vous emmener pour sa 
nouvelle Dépêche. Un voyage 100% 
local, sans énergie fossile et en bonne 
compagnie. Si les bénéfices physiques 
de la marche sont souvent évoqués, les 
bienfaits pour l’esprit sont indéniables. 

Chacun à son rythme, l’on est souvent 
surpris et rattrapé par les beautés de la 
nature et le changement des saisons.

Dans ce numéro, nous partirons sur le 
chemin de l’école et nous serons impres-
sionnés par le nombre de kilomètres qui 
peuvent être parcourus par un enfant durant 
l’année scolaire. Nous déambulerons en 
charmante compagnie dans la commune 
avec quelques nouveaux habitants du 
Champ-du-Château. Nous ouvrirons nos 
yeux sur les splendeurs qui nous entourent 

et laisserons libre cours à nos rêves et nos 
pensées. Nous nous laisserons embarquer 
par les changements qui touchent notre 
commune de Gitana à la route de Lausanne 
en passant par la salle des commissions.

Parcourez dès lors, sans plus attendre, 
ces quelques pages et laissez-vous tenter 
par des promenades qui vous rendront 
heureux été comme hiver. n

Grégoire Delaloye
Président BdA et conseiller municipal

https://bda-bellevue.ch/les-balades-de-bda/

PROMENONS-NOUS DANS BELLEVUE

 UNE SOIRÉE À LA YOURTE !

 LE VENDREDI 18 NOVEMBRE DÈS 19H00

INSCRIPTION AVANT LE 11 NOVEMBRE SUR :

contact@bda-bellevue.ch ou www.bda-bellevue.chnombre de
places limité
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A près une brève présentation 
des élus et membres de BdA 
présents, notre guide du jour 

a donné quelques jalons de l’histoire 
récente de la commune, notamment 
concernant le complexe immobilier des 
Hauts-du-Château qui a suscité d’im-
portantes négociations sur la sécurité 
et l’aménagement extérieur.

Notre balade nous a conduits ensuite 
le long du nouvel immeuble au chemin 
Rilliet (dernière réalisation de la Fon-
dation pour le Logement de Belle-
vue-FLB), puis sur le chemin des Tui-
leries et ensuite vers un des derniers 
secteurs constructibles du périmètre.

Après un arrêt devant le magnifique 
bâtiment de la Tuilerie dont il reste un 
seul édifice témoin de l’histoire de cette 
industrie à Bellevue, direction le centre 
sportif de la Vigne-Blanche où Dominique 
nous a donné quelques explications à 
propos des infrastructures adjacentes, le 
cimetière, le boulodrome d’hiver, l’an-
cien stand de tir à l’arbalète, l’ancienne 
déchetterie, le Bio Parc, la station SIG de 
filtration d’eau pompée dans le lac, la 
piste Vita, la patinoire d’hiver. Nous nous 
sommes dirigés ensuite vers le Verger 
Antique où BdA organise des brunchs 
entre mai et septembre afin d’échanger 
avec nos membres et sympathisants. 
Puis, nous sommes descendus au village 

par la promenade du Sans Souci, au bord 
du Nant-des-Limites et nous avons pris le 
passage sous-voie menant à la gare CFF. 
Nous sommes passés par le terrain de 
pétanque, avons marché jusqu’au chemin 
des Marettes, puis nous avons continué 
sous les plus anciens logements acquis par 
la FLB situés rue de Lausanne.

La Marmotte, l’épicerie qui abrite le 
bureau postal, et enfin la Mairie étaient 
nos dernières étapes avant de rejoindre 
la salle Colovracum où nous attendait un 
apéritif bien mérité !

C’était une belle journée riche en 
rencontres sympathiques. Nous nous 
réjouissons des prochaines ! n

Nicole Picard Flumet
Conseillère municipale

E n pénétrant les Grands-Champs, 
on peut d’abord observer la petite 
Roselière. Les roseaux qui s’étaient 

développés autour des étangs créés 
pour l’extraction de l’argile y subsistent 
et côtoient notamment quelques noise-
tiers, des ronces (mûres délicieuses) et 
des osiers verts, à côté du petit bocage 
qui borde le champ. 

Une faune nombreuse en profite et peut 
y être observée, même en automne, 
saison de migrations.

Les écureuils commencent leurs amours ; 
on peut les voir se pourchasser d’arbre 
en arbre afin que le mâle le plus tenace 
puisse être élu par sa femelle. Ils s’ap-
pliquent aussi à constituer leurs réserves 
et pourront profiter du noyer qui trône ici 
aux côtés de toutes sortes de fruitiers.

Ces hautes tiges comprennent de nom-
breuses variétés rustiques de Suisse 
mais aussi d’ailleurs et ont été plantées 
dans le but de préserver cet espace dans 
la durée. On voit des arbres à kakis de 
Chine côtoyer des pruniers de Neuchâtel 
ou de Bâle, des cerisiers de Chavanne 
ou de Savoie, des pommiers de Lugrin 
ou d’Allemagne, des poiriers anglais 
(Williams) ou de Fribourg, un cornouiller 
et un cormier (sorbier) méditerranéen 
(petits fruits rougeâtres à manger bien 
mûrs pour leur chair douce et sucrée, 
appréciée aussi par de nombreux mam-
mifères dont le blaireau qui s’aventure 
dans le champ.

En empruntant le très joli chemin de 
la Chênaie, on peut accéder au Nant-
des-Limites, magnifique réussite de 
renaturation. De très nombreuses 
essences locales, dont un beau châ-
taignier, bordent le nant. On peut y 
voir de nombreux oiseaux, comme les 
malines corneilles, des pies mais aussi 

BdA ACCUEILLE LES HABITANTS DES HAUTS-DU-CHÂTEAU

BALADE DE BIENVENUE 
BALADE DANS LA NATURE DE BELLEVUE EN AUTOMNE

DES GRANDS-CHAMPS AU NANT-DES-LIMITES

	▶ Les travaux de la route de Lausanne 
avancent selon le programme prévu. 
La majeure partie du chantier se situe 
actuellement sur le tronçon Genève-Lac 
et va bientôt basculer sur l’autre côté 
de la route.

	▶ L’exploitation de l’auberge Gitana 
s’est terminée fin septembre et le 
chantier de déconstruction a commencé 

début octobre. Deux bâtiments seront 
construits sur cette parcelle du bord du 
lac : un bâtiment communal avec des 
salles polyvalentes et un hôtel-restau-
rant. L’autorisation de construire pour 
l’extension du parking des Aiglons est 
déposée et la commune espère pouvoir 

commencer les travaux cet automne 
afin de maintenir le nombre de places 
de stationnement disponibles au centre 
du village.

	▶ Par ailleurs, la commune a pris 
la décision d’abandonner la levée des 

BRÈVES DE BELLEVUE ordures au porte à porte. Ceci implique 
la création de bennes enterrées mais 
les services techniques testent l’em-
placement de ces mini-déchetteries 
en mettant à disposition des habi-
tants une benne hors sol pendant un 
certain temps.

	▶ D’autre part, la commune, préoc-
cupée par la crise énergétique mais 

surtout par la pollution lumineuse, a 
pris la décision d’éteindre les lumi-
naires des routes entre 1h et 5 h du 
matin dès le début du mois d’octobre. 
Les décorations lumineuses de Noël 
seront, quant à elles, soumises aux 
mêmes restrictions. n

 
Anne-Catherine Hurny

Conseillère administrative

En cette journée du 1er octobre 2022, une quinzaine de nouveaux habi-
tants de la construction située sur le domaine du Champ-du-Château 
nous ont rejoints malgré une météo capricieuse pour découvrir la 
commune lors d’un tour commenté par Dominique Anklin, conseiller 
municipal et Belleviste de cœur et de mémoire.

des rouges-gorges, des pic épeiches et 
des geais aux belles plumes noires et 
bleues. Le soir, un hérisson, un renard 
ou même une genette, au joli pelage 
tacheté, peuvent y être surpris. n

Pierre-André Guerne
Conseiller municipal

Photos : Thomas Felix
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L e réchauffement climatique nous 
impose de moins uti l iser de 
moyens de transports polluants 

et de se tourner vers la mobilité douce 
et en cette période d’augmentation du 
prix des énergies fossiles, il semble 
plus raisonnable d’aller à l’école à pied 
et d’utiliser notre énergie personnelle 
pour ce court trajet. 

Promotion santé suisse (PSS) recom-
mande que les enfants bougent au 
minimum 30 minutes par jour (les 
adultes aussi d’ailleurs), donc pourquoi 
ne pas utiliser ce temps de la journée 
pour leur permettre de réaliser cette 
recommandation ? Notre commune 
offre des chemins d’école pratiquement 
tous sécurisés qui permettent aux 
enfants d’apprendre à se comporter 
en tant que piétons et d’acquérir par 

la pratique une autonomie et un juge-
ment qui les sécurisent. 

Pendant plusieurs années un système 
d’accompagnement des enfants à pied, 
le Pedibus marchait tous les jours vers 
l’école depuis le quartier de la Rose-
lière. Pourquoi ne pas le remettre en 
route, en créer d’autres et partager 
entre parents, entre voisins, le trajet 
de nos enfants vers l’école ?

Expérience faite et pour informa-
tion, en partant depuis le 20 chemin 
de la Roselière, il faut 12 minutes 
(distance 880 mètres) en marchant 
relativement lentement et depuis les 
Hauts-du-Château il faut 11 minutes 
(840 mètres) au même rythme pour 
rejoindre l’école. Ces deux parcours 
vers et depuis l’école sont relative-
ment sûrs puisqu’il n’y a pratique-
ment que du chemin piétonnier à 
emprunter. 

Les distances parcourues annuelle-
ment par nos enfants sont significa-
tives, par exemple de 600 km/an pour 

un résident du centre du chemin de la 
Roselière qui rentre chez lui à midi.

Pedibus marche depuis plus de 20 ans 
en Suisse et à Genève. Il n’y a à ce 
jour jamais eu d’accident d’un enfant 
sur une ligne alors que les accidents 
liés au chemin d’école en Suisse sont 
quotidiens. 

Le Pedibus permet aussi la rencontre 
et la convivialité, l’échange de service 
entre parents, entre voisins. Cela est 
d’autant plus précieux dans nos quo-
tidiens très chargés. 

Alors chers bellevistes, en avant avec 
nos enfants, pour les accompagner en 
marchant vers l’école !

Il est possible de créer une ligne en étant 
autonome ou accompagné… toutes les 
infos sur www.pedibus-geneve.ch ou sur 
www.pedibus.ch ou auprès de BdA. n

Anne Thorel Ruegsegger
Vice-présidente du conseil municipal et 

présidente de la commission sociale.

À PIED À L’ÉCOLE, À BELLEVUE 
C’EST PLUS RAPIDE ET PLUS SAIN QU’EN VOITURE !

Pourquoi aller à pied à l’école ?

	⚈ Parce que marcher est important pour la 
santé et le développement des enfants. 
	⚈ Parce que les enfants qui vont à pied à 
l’école sont plus calmes en arrivant en 
classe et se mettent plus rapidement en 
bonne condition pour les apprentissages 
scolaires. 
	⚈ Parce que cela diminue le nombre de 
voiture aux abords de l’école et donc les 
risques d’accidents.
	⚈ Parce que le chemin de l’école est un 
moment de respiration et d’inspiration 
pour les enfants qui le pratiquent à pied. 


